

En reforma de impuesto a la renta:

Ministro de Hacienda critica portazo de Chile Vamos a subir tributos

Ministro Mario Marcel dijo que analizarán con el Presidente Gabriel Boric la estrategia a seguir.

EYN

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, criticó el rechazo que manifestaron los representantes de los partidos de Chile Vamos de subir impuestos, en la reforma de impuesto a la renta que tenía planificado presentar el Gobierno en las próximas semanas.

La fórmula que planteó el Ejecutivo y que no convenció a la oposición apuntaba a rebajar el impuesto de primera categoría de 27% a 24% y compensar esa menor recaudación con una nueva tributación a la distribución de dividendos y alzas en los tramos más altos del impuesto global complementario.

“Sorprende que después de toda la discusión que hemos tenido sobre disciplina y responsabilidad fiscal, sea esa la señal que tenemos”, dijo el ministro.

El titular de Hacienda manifestó preocupación por la postura de no avanzar con una rebaja tributaria compensada. “Siendo una propuesta procrecimiento, porque reducir la tasa de impuestos de primera categoría tiende a estimular la inversión de las empresas, para el sector político el que sea procrecimiento no es suficiente para flexibilizar su planteamiento respecto de aumento de los tributos”, apuntó.

Marcel también señaló que “si hay un sector político que quería bajar impuestos, pero no está dispuesto a compensarlos, eso significa mayores desequilibrios fiscales en el futuro”. Sobre ese punto en particular, el titular de las finanzas públicas enfatizó que “me sorprende que después de toda la discusión que hemos tenido sobre disciplina y responsabilidad fiscal, sea esa la señal que tenemos”.

El titular de Hacienda, asimismo, pun-

tualizó: “La propuesta del Gobierno abrió la cabeza de lo que ha sido habitual en las reformas tributarias procrecimiento, que es que muchas veces se ha argumentado que para poder crecer hay que bajar impuestos a los más ricos, porque ellos son los que ahorran (...). Es el concepto de cuidar a los ricos. El Gobierno articuló una propuesta en la cual la disminución de impuestos de las empresas se compensaba con mayores impuestos a los propietarios de las empresas. Entonces, aparentemente esa idea de una reforma procrecimiento sin regresividad distributiva tampoco es del gusto de este sector político. Son tres señales preocupantes”.

El jefe de las finanzas públicas dijo que analizarán con el Presidente Gabriel Boric la estrategia legislativa a seguir tras el portazo de Chile Vamos.